

Boscobus: Un apoyo sobre 4 ruedas para los niños y niñas en situación de riesgo

La unidad móvil que atiende a niños, niñas y adolescentes en situación de riesgo, acumuló 816 kilómetros de recorrido en 2005. Se trata de una iniciativa que cuenta con el apoyo del BID, Fonvis y Banesco. Recientemente, Banesco renovó su convenio que contempla una inversión global de Bs. 1,44 millardos

Caracas.- En el complicado tráfico de las calles caraqueñas, el BoscoBus recorre la ciudad para atender a los niños, niñas y adolescentes en situación de riesgo. En este vehículo, más de 200 pequeños y jóvenes que viven en la calle han tenido la oportunidad de recibir atención médica, psicológica y recreativa por especialistas.

En 2005 la unidad móvil acumuló 816 kilómetros de recorrido, a razón de 40 kilómetros diarios. El BoscoBus es una iniciativa de la Asociación Civil Red de Casas Don Bosco. La Red ofrece a los niños y adolescentes que viven en situación de riesgo una experiencia de familia donde gozan de protección y cobijo. El padre Germán Prieto, de la Red de Casas Don Bosco, explicó que con el BoscoBus se busca que a los muchachos en situación de calle se les restituyan sus derechos a la salud, a la educación, a la familia, a la recreación y a la alimentación. Es así como los jóvenes que son abordados reciben atención médica y psicopedagógica, se les facilita que saquen sus cédulas de identidad, reciben clases de lectoescritura y se procura restablecer sus lazos con el núcleo familiar e, incluso, se atiende al entorno de joven para que no reincida en la calle. Pero Prieto apunta que las niñas y niños también tienen la oportunidad de jugar. Es así como entre el material del BoscoBus figuran juegos de memoria, didácticos y al aire libre como futbolito o béisbol con chapitas.

Más de 200 muchachos en situación de calle han sido abordados por los especialistas del BoscoBus. Al mismo tiempo, el BoscoBus, uno de los proyectos de la Red, es una muestra de la colaboración entre entes multilaterales, el Estado y el sector privado puesto que se materializó con recursos del Banco Interamericano de Desarrollo, el Fondo de Inversión Social (Fonvis) y Banesco.

Recientemente, Banesco, institución líder del sistema financiero venezolano, renovó su apoyo a los programas de la Asociación Civil Red de Casas Don Bosco con la continuación del financiamiento al BoscoBus. Este año, Banesco realizará un aporte de 199,75 millones de bolívares a la unidad móvil. Entre Banesco y la Red de Casas Don Bosco hay un convenio de apoyo por 5 años que contempla una inversión total de 1,44 millardos de bolívares. En 2004 la institución financiera otorgó 160 millones de bolívares como parte del acuerdo. "El sentido de responsabilidad social de una institución de gran solidez, como lo

es Banesco, sigue hoy fortaleciendo las buenas iniciativas y generando bienestar al venezolano. Este es un importante apoyo para las asociaciones civiles sin fines de lucro que permite apostar a estos niños, niñas y adolescentes para la construcción de un futuro mejor", afirmó el presbítero Rino Bergamín, director ejecutivo de Red Casas Don Bosco. A través de una unidad móvil y dos centros de apoyo ubicados en Sarría y Petare, el BoscoBus se encarga de brindar atención primaria y garantizar la protección de la población infantil y juvenil en situación de riesgo en su propia comunidad.

Entre octubre y noviembre de 2004, Red de Casas Don Bosco realizó un trabajo de calle que consistió en la familiarización y sistematización de las zonas, así como la discusión de los programas en las localidades. Como resultado de ello, 43 niños, niñas y adolescentes fueron abordados y se les suministró una atención específica en el mencionado período. En lo que va de año, el programa ha atendido a 73 niños, niñas y adolescentes, que actualmente siguen bajo la supervisión del proyecto. Desde su puesta en marcha, el BoscoBus ha beneficiado a un total de 175 niños, niñas y adolescentes con el suministro de este servicio en zonas de mayor concentración como los son: Bellas Artes, Avenida. Andrés Bello, Altamira, Los Dos Caminos y Redoma de La India, entre otras. La ruta se realiza con paradas alternadas cada 15 días en las áreas de La Redoma de Petare, Parque del Este, Plaza O'Leary, Avenida Andrés Bello, Esquina de Cipreses, San Martín, Capuchinos, Plaza Venezuela y Chacaíto.